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第１１回公立大学法人宮城大学教育研究審議会（平成２２年２月定例会） 

開催日時 平成２２年２月１７日（水）１４時３０分～１６時５０分 

開催場所 太白キャンパス管理棟２階 大会議室 

出 席 者 
馬渡、白石、保理、武田、金子、大和田、池戸、桑名、大泉、鈴木、徳永、山田、西川、

吉田、真覚、梶、蒔苗、本藏、加藤、坂本（２１名中２０名出席） 

欠 席 者 三石 

委 員 以 外

の 出 席 者 
佐藤（義）（三石委員代理） 

事 務 部 小林、中村、新妻、眞山、菅原、佐々木、諸星、酒井、富松 

議事概要  

１ 教育研究審議会議事録について 
（１）第１０回審議会議事録の確認について 
   原案どおり全会一致で承認された。 

（２）第１１回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に池戸委員が指名された。 

 

２ 審議事項 

（１）宮城大学学則の一部改正について                資料１ 

看護学研究科博士後期課程の設置に伴う課程変更、定員の追加、教育研究上

の目的の追加等を内容とする宮城大学学則の一部改正案について武田委員より

説明があり、全会一致により承認され、理事会に諮ることとされた。 

（２）学生納付金規程の一部改正について               資料２ 

   口座振替の手続に必要な期間を確保するため、新入生及び編入生に係る前期

授業料の納入期日を「4月末日」から「5月末日」に改める学生納付金規程の

一部改正案について保理委員より説明があり、全会一致により承認され、理事

会に報告することとされた。 

（３）平成22年度教員免許状更新講習について             資料３ 

   来年度の実施予定について、次のとおり計画している旨、真覚委員より説明

があり、全会一致で承認された。 

・5講座を開講し、今年度、開講しなかった養護関係の講座は内容等を見直す。 

・10月から12月までの土曜日・日曜日に実施する。 

・3月17日付けで文部科学大臣に認定を申請し、早めに広報を始める。 

・今年度同様、10人以上の申込みがあった場合に開講する。 

（４）平成21年度学生表彰について                  資料４ 

   各学部及び国際センターから推薦のあった個人・団体18件について徳永委

員より説明の後、審査を行い、学長賞3件、学長奨励賞７件を表彰することが

全会一致で承認された。 

（５）キングモンクット工科大学トンブリ校との学術交流合意書の締結について    資料５ 

   国際交流協定の前段階となる学術交流合意書案、キングモンクット工科大学ト

ンブリ校の概要等について金子委員から説明があり、学術交流合意書案が全会

一致により承認され、理事会に諮ることとされた。また、当初は食産業分野を

中心とする連携が予定されていたが、相手方からの申出により、分野の限定等

はしないこととなった旨、併せて説明があった。 

 



 

教育研究審議会議事録 

 
 

 2

２ 報告事項 

（１）理事長・学長報告 

  ①第１６回理事会について                  報告資料１ 

1月２７日に第1６回理事会（定例会）が開催され、教員の任期及びテニュ

アに関する規程、エコキャンパス推進会議規程が制定されたこと、平成２２年

度コピー費予算（案）について審議されたこと等が報告された。 

②一般入試志願状況について                            報告資料２

平成22年度一般入試志願状況の分析について説明があり、今後、入学者の

成績等についても分析の上、各学部で志願者確保に係る対応を検討するよう

指示があった。 

③外部資金獲得状況について                  報告資料３ 

平成２１年度の外部資金、外部研究資金の獲得状況と中期目標に掲げられ

た目標額に対する達成状況、科学研究費応募・採択状況等について説明があ

った。 

④４年生の就職状況について                    報告資料４ 

 ２月１日現在の内定率について説明があり、併せて未内定者の活動状況、支援状

況等について各学部から報告があった。キャリア開発室について、看護学部の未内

定者は養護教員の講師予定者等であることから、大和キャンパスのキャリア開発室

は事業構想学部の未内定者の支援に注力することが確認されたほか、食産業学部よ

り、今後は過卒者の就職支援をキャリア開発室の業務とする必要があるのではない

かとの意見があった。 

  ⑤平成21年度卒業式・平成22年度入学式について          報告資料５ 

        3月19日の卒業式、4月5日の入学式について、例年どおりの式次第、タイムス

ケジュールを予定しているが、写真撮影時の移動がスムーズになるようキャンパス

・レンジャー、出版委員会に協力を依頼する旨、徳永委員より説明があった。 

  ⑥平成22年度宮城大学客員教員及び各種委員について        報告資料６ 

    平成22年度の客員教員、全学委員会委員、運営委員会委員、エコキャンパス推

進会議委員の推薦について、各学部・研究科等に対し依頼している旨説明があった

。 

⑦平成22年度教員評価・研究費審査スケジュールについて       報告資料７ 

    全学評価委員会の教員評価専門部会において「平成22年度教員評価実施方針」

を決定したこと、評価の基となる教員データベースの入力期限が3月1日であるこ

とが池戸委員より説明された。また、平成22年度の研究費審査・配分スケジュー

ルについて、2月18日に全教員に審査申請シート等を配布予定であり、審査申請期

限が3月4日であることが金子委員から説明された。 

  ⑧エコキャンパス推進会議構成員について              報告資料７ 

    学生代表3名以外の構成員について各学部等から推薦があり、3月に第1回会議を

開催予定であること、議長には食産業学部の北辻教授を指名予定であることが説明

された。また、学生代表3名が決定するまでは、徳永学生部長が会議に出席予定で

あることが併せて説明された。 

  ⑨平成22年度予算原案策定について 

    2月24日開催の理事会に予算原案を付議し、理事会後に予算責任者あてにコメン

トを付して予算を内示し、予算明細書の再提出を経て、経営審議会、理事会に改め

て予算案を付議する予定であることが説明された。 

  ⑩学習奨励基金について 

    学外から寄附を募るための「宮城大学学習奨励基金趣意書」を500部作成したの
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で、その活用について教員に周知するよう大和田委員から依頼があった。 

 

（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（桑名学部長）                    報告資料９ 

   ２月１０日に第７回臨時教授会を開催し、次期看護学部長候補者に桑名現学部長

が選出されたことに伴い、副学部長に長澤教授及び吉田教授を指名したこと、平成

22年度の学部運営委員の選出を行ったこと等が報告された。 

 ②事業構想学部 

   ※ 該当なし 

 ③食産業学部 

   ※ 該当なし 

 ④看護学研究科（武田研究科長）                 報告資料１０ 

   ２月１０日に臨時教授会を開催し、平成23年度入学者選抜試験関連スケジュー

ルの確認を行ったこと、次期看護学研究科長候補者に武田現研究科長が選出された

ことに伴い、副研究科長に関戸教授を指名したこと、平成22年度の研究科運営委

員の選出を行ったこと、学位論文審査委員会報告及び学位授与の可否について審議

したこと等が報告された。 

 ⑤事業構想学研究科 

   ※ 該当なし 

 ⑥食産業学研究科 

   ※ 該当なし 

 

（３）学内委員会等報告について 

  ①評価委員会  

    ※ 該当なし 

②学務入試委員会（武田委員長）                 報告資料１１

  2月3日に学務入試委員会を開催し、学生委員会から検討依頼があった保護者へ

の修学状況報告について審議し、成績原簿を基に、現1年生以上で同意の得られた

学部生（留学生を除く。）を対象として、年1回報告し、新1年生には入学案内等に

制度の説明を掲載することとなったこと、本審議会から検討依頼のあった 優秀教

育者賞実施に向けた検討を行い、表彰の対象を「教え方」のみならず、より広い教

育活動としてはどうか等、委員間で意見交換を行い、継続的に審議することとなっ

たこと等が報告された。 

  委員より、保護者への修学状況報告について、学生の同意徴集を行うと、修学指

導のため大学側は保護者に報告したい場合でも、学生が報告を拒否できることにな

り、制度の意味がなくなるのではないかとの意見があり、個人情報保護の観点から

同意を得ることが必要であるとの説明がなされたが、再度、学務入試委員会で検討

することとなった。 

  ③学生生活委員会（徳永委員長）               報告資料４、１２

2月17日に学生委員会を開催し、本日の審議事項となっている平成21年度学生

表彰、学生納付金規程の一部改正、学長より報告のあったエコキャンパス推進会議

委員の推薦等について審議したことが報告された。また、大学院卒業予定者の内定

状況について、併せて報告された。 

  ④研究委員会（金子委員長）                   報告資料１３

1月27日に研究委員会を開催し、国際学会等発表旅費申請の審査、受託研究申込

の審査を行ったこと等が報告された。国際学会等発表旅費について、今年度は発表
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の申請がないので、次年度は学部で申請予定を確認する等、予算を有効に活用する

方策を検討している旨、併せて説明があった。 

⑤共通教育運営委員会（武田委員長）                 報告資料１4

２月１０日に共通教育運営委員会を開催し、英語の非常勤講師、情報関係科目の

担当教員の確定に伴い平成２２年度の共通教育科目担当教員、同時間割について審

議したこと、「音楽」の開講期変更に伴い「共通教育科目の読替え・開講保障一覧

表」について審議したこと等が報告された。  

  ⑥総合情報センター運営委員会（山田委員長）            報告資料１5 

    1月27日に第9回総合情報センター運営委員会を開催し、1月15日に提出した平

成22年度当初予算要求資料について報告がなされたこと、図書館関係では、例年

実施している蔵書点検に伴う図書館の休館について、情報関係では、1月26日に太

白キャンパスの南研究棟で発生したネットワーク障害について審議したこと等が報

告された。 

    また、2月１７日に第10回運営委員会を開催し、2月9日に実施された当初予算

ヒアリングについて報告がなされたこと、図書館関係では、試行していた音楽ＣＤ

の貸出しを正規のサービスとすること等に伴う図書館利用規程等の改正を行ったこ

と等が報告された。 

  ⑦国際センター運営委員会（国際センター運営委員会佐藤委員）    報告資料１6 

    1月27日に国際センター運営委員会を開催し、先程審議したキングモンクット工

科大学トンブリ校との学術交流合意書の締結、自習室教材リストの作成等について

審議したこと、11月、12月の行事について報告がなされたことが報告された。 

⑧地域連携センター運営委員会（西川委員長）           報告資料１7 

    1月21日、2月17日に地域連携センター運営委員会を開催し、平成22年度公開

講座の出講者募集、食産業学部公開講座の実施、農林事業に係る連携からスタート

する予定で調整を進めている白石市との地域連携協定について審議したこと、マル

シェ・ジャポン・センダイへの参加状況、ＫＣみやぎ全体会議、2月5日に実施さ

れた気仙沼市との覚書調印式について報告がなされたこと等が報告された。 

 

この議事録は，公立大学法人宮城大学第１１回教育研究審議会議事録である。 

 

                   平成２２年３月１７日 

 

    公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  馬 渡 尚 憲 

 

議事録署名人  池 戸 重 信 

 

 

 


